
Protokoll der Stadtelternratssitzung vom 29.03.2022

Top 1: Begrüßung
Kathi Brümmer eröffnet die Sitzung um 20:02, stellt die Beschlussfähigkeit fest und erläutert die 
verkürzte Ladungsfrist durch die krankheitsbedingte Absage des ursprünglichen Termins. 
Bürgermeister Tarik Onelcin nimmer an der Sitzung teil und wird durch die Vorsitzende begrüßt.

Top 2: Personalmangel
Lena Fahs berichtet von ihrem Treffen mit Tarik Onelcin. Das Gespräch war konstruktiv und es 
konnte die Position des Stadtelternrats dargestellt werden, insbesondere die ausbleibende Initiative 
zur Personalgewinnung. Tarik Onelcin bittet die Eltern um mehr Geduld und bietet seine 
Unterstützung beim Thema Personalmangel an. Stephan Piontek weist auf den §9 des NkitaG hin, 
der eine Heraufstufung von Nicht-Fachkräften zu pädagogischen Fachkräften ermöglicht. Tarik 
Onelcin bittet darauf hin um mehr Informationen. Staphan sagt zu diese kurzfristig zu zu senden. 
Die Elternvertreterin Melanie Fohlmeister aus der Kita in Segelhorst berichtet über die vielen 
Ausfälle und die damit verbundenen Sorgen der Eltern vor fehlender Bildung der Kinder und 
Arbeitsplatzverlust. Sie fragt außerdem, warum Spaziergänge jetzt nur noch mit 3 Erzeihern 
möglich sind, wenn mehr als 20 Kinder in einer Gruppe sind. Biance Bruns weist auf den gleichen 
Sachverhalt im Kindergarten Hemeringen hin und bitte zu prüfen, ob auch Eltern als 
Aufsichtpersonen unterstützen dürfen.

 Top 5: Fehlende Kindergartenplätze
Kathi Brümmer berichtet von einem Gespräch mit Frau Kraus in dem ihr mitgeteilt wurden, dass im
kommenden Kindergartenjahr 50 Plätze fehlen. Tarik Onelcin verweist diesbezüglich auf den 
Rechtsanspruch. Johannes Bauer stellt fest, dass das Problem nicht neu ist und sich z.B. auch die 
Eröffnung der neuen Kindertagesstätte Kösterskamp erneut auf den Beginn 2023 verschiebt. Klaus 
Erber ergänzt, dass die Situation sich durch geflüchtete ukrainische Kinder wahrscheinlich noch 
verschärfen wird. Tarik Onelcin sagt, dass die Personalgewinnung für die neue Einrichtung nicht 
früher beginnen wird, da der Personalbedarf auch jetzt schon da ist. Kathi Brümmer bittet 
diesbezüglich um ein Konzept des Fachbereich 2. 
Andre Salzmann bittet außerdem um eine Erläuterung der Kann- und Flexikind Regelung für 
Schulkinder.

Top 6: Verdi und Streik
Klaus Erber legt die Position des Vorstandes und der Beiratsmitglieder da. Er erklärt, dass diese sich
als Interessenvertreter der Kinder und Eltern verstehen und auch wenn die Positionen in einigen 
Punkten deckungsgleich sind, wird der Vorstand diesbezüglich nicht Partei ergreifen. Der Streik ist 
nicht im Interesse der Eltern. 

Kathi Brümmer stellt fest, dass es neben Streiks auch andere Formen der Meinungsäußerung gibt.

Melanie Fohlmeister erinnert an die Situation 2018 in der aufgrund des Arbeitskampfes Kitas 
mehrere Wochen geschlossen bleiben.



Top 7: Ukrainekrieg
Wir bitten darum das Thema auch in den Kitas anzusprechen. Stepahn Piontek weist auf Material 
hin, dass die Bundeswehr zum Thema Auslandseinsätze und Krieg erstellt hat und dass dieses per 
Amtshilfeersuchen bereitgestellt werden kann.

Top 8: Essen
Andre Salzmann berichtet, dass PariProJob darüber informiert hat, dass eine Preissteigerung 
aufgrund der gestiegenen Kosten möglich ist. Kathi Brümmer erinnert, dass eine Unterstützung 
durch das BuT (Bildungs- und Teilhabegesetz) möglich ist.

Top 2: Termine
Der Stadtelternrat möchte sich bei „HO spielt“ am 07.07.2022 mit einem Stand präsentieren und 
bittet die Eltern um Unterstützung.

Top 3: Corona
Johannes Bauer erklärt, dass genesene Kinder nicht den Kindergarten besuchen dürfen, wenn es im 
Haushalt noch Erkrankte gibt. Der Genesenenstatus gilt erst nach 28 Tagen.

Top 9: Verschiedenes

Coronatestpflicht

Es ist noch kein Datum für ein Ende der Testpflicht bekannt.

Schulbesuche

Aus dem Kreis der Elternvertreter wird die Frage gestellt, ob in Zukunft wieder Schulbesuche 
möglich sind.

Ausfüge

Ebenfalls wird die Frage gestellt, ob Ausflüge wieder möglich sind.

Turntag in der Rappelkiste

Begründet durch den Personalmangel findet der Turntag nicht mehr wöchentlich statt. Im Beirat soll
das Thema Bewegungsförderung angesprochen werden.

Frust bei Erziehern durch das NKitaG

Bianca Bruns berichtet von der Frustration der Erzeiher durch die neuen gesetzlichen Regelungen 
des NKitaG und regt einen Austausch mit der Landeselternvertretung an. Kathi Brümmer erinnert 
an die Landtagswahl und die Möglichkeit das Thema in der Politik zu plazieren..

Instagram und Socialmedia

Lena Fahs regt an sich als Stadtelternrat auch auf Socialmediaplatformen wie Instagram zu 
präsentieren.

Situation in Haddessen
Jessica Begemann berichtet, dass sich die Situation in Haddessen durch das neue Erzieherteam 
grundlegend verbessert hat.



Kathi Brümmer bedankt sich bei den Teilnehmern und schließt die Sitzung um 21:47h
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